
 
COMUNE DI CESENA 

____________________ 
 

ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE 
 

 
 

QUARTIERE n. 12 - "DISMANO" 
 
 

VERBALE N. 5 - ANNO 2017 

 
Il giorno 14 novembre 2017 , alle ore 20.30 , presso la sede del Quartiere 
in via A. Kuliscioff, 200 - Pievesestina, si è riunito, a seguito di avviso 
scritto spedito in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione, il 

 
CONSIGLIO DI QUARTIERE 

 
Presiede Bondanini Lara – Presidente di Quartiere 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i sigg.: 
 
Presenti        Cognome e nome dei cons.ri                     Presenti           Cognome e nome dei cons.ri 

P BONDANINI LARA P SEVERI EMANUELA 

P CASADEI VIRNA  P SPADAZZI ALICE 

AG GUIDUCCI GABRIELLA P STOPPA MASSIMO 

P MONTESI DIANO P TURRONI SARA 

P MONTI IADER AG ZANDOLI AMEDEO 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 8 consiglieri sui 13 
assegnati al Consiglio e sui 10 in carica, il presidente dichiara aperta la seduta. 
 



SEDUTA PUBBLICA: 
1) Approvazione verbale incontro del 27 settembre 2017; 
2) Comunicazione del presidente; 
3) Iniziative di partecipazione: verifica e programmazione; 
4) Carta bianca; 
5) PUMS – Piano Urbano di Mobilità Sostenibile; 
6) Varie ed eventuali. 
^^^^^^^^^^^^^ 
 
PRIMO PUNTO – Approvazione verbale incontro del 27 settembre 2017  
Il verbale del 27 settembre 2017 viene approvato all’unanimità dei presenti. 
 
SECONDO PUNTO – Comunicazione del presidente 
La presidente comunica che prima dell’inizio del Consiglio di Quartiere sono stati distribuiti 
tutti i buoni ghiaia per la manutenzione ordinaria delle strade vicinali ad uso pubblico. 
Nell’occasione si è constatata una diminuzione del quantitativo totale riconosciuto al 
quartiere nonostante fosse stato chiesto di spalmare sulle altre strade il quantitativo della 
via Mensa, strada sistemata dall’ufficio comunale in quanto tratto di pista ciclabile lungo il 
Savio. Non è stato inoltre previsto materiale lapideo per la manutenzione delle vie dei Prati 
e Savio di Pievesestina in quanto non più strade vicinali ma ora consorziate e quindi 
facenti riferimento ai Consorzi Stradali Riuniti. 
Sempre in merito alle strade vicinali il presidente riferisce che alcuni cittadini hanno 
chiesto che venga fatta manutenzione a via Mensa, già da noi segnalata in precedenza, 
anche per i fossi pieni di ghiaia. 
Altra segnalazione riguarda la via Michelona, utilizzata come percorso alternativo durante i 
lavori di costruzione della rotonda di Via San Cristoforo, purtroppo utilizzata anche a 
velocità elevate, il che l’ha resa molto rovinata. 
La risistemazione di Via Torta era invece a carico di chi ha eseguito i lavori sulla via 
Torino, ma ad oggi risulta ancora non ripristinata per cui si rimanda la segnalazione. 
 
La presidente aggiorna sulla situazione dei medici di base del territorio, di cui c’è carenza 
dopo la chiusura dello studio del medico A.B.. L’Azienda USL ha fatto sapere che è stata 
formalizzato il bando per l’insediamento di un nuovo medico a Pievesestina, i tempi 
indicativamente sono da 4 a 6 mesi. 
 
La presidente riporta che tempo fa con una delle operatrici del Progetto Giovani del 
Comune (R.N.) si era parlato di programmare un corso di italiano per donne straniere, 
sull’argomento era poi stata coinvolta M.C., responsabile del Centro Interculturale Movi-
Menti di ASP Cesena-Valle Savio, che informa ora che si potrebbe procedere e non 
sarebbe oneroso per il quartiere, che dovrebbe esclusivamente mettere a disposizione la 
sala per gli incontri. 
Il corso dovrebbe aiutare ad integrare soprattutto le fasce più emarginate, come appunto 
le donne straniere, che, se non lavorano, più difficilmente hanno contatti con italiani e 
quindi più difficoltà ad integrarsi. 
Qualora si riesca ad organizzare il corso il consiglio, all’unanimità, comunica sin d’ora la 
propria indicazione favorevole affinché i locali possano essere messi a disposizione 
gratuitamente. 
 
La presidente comunica che è pronta ormai da tempo la lapide da collocarsi presso il 
monumento ai Caduti a Provezza e che l’Amministrazione rimane in attesa che i residenti 
della frazione, che volevano una struttura più bella e si erano autofinanziati per 
predisporre un basamento/piedistallo su cui posizionarla, completino l’opera. Sollecitando 



l’intervento per la fine di novembre, la presidente informa che l’ufficio comunale ha 
minacciato di andare a posare la lapide così com’è. 
 
TERZO PUNTO – Iniziative di partecipazione: verifica e programmaz ione  
Relativamente al tradizionale appuntamento della “Befana di solidarietà” il Consiglio 
conferma anche per il corrente anno il riconoscimento di un contributo di 1.800 euro, 
confidando che per il prossimo appuntamento minori possano essere le risorse destinate 
all’affitto della sala e maggiore la parte utilizzata per gli spettacoli di intrattenimento oltre ai 
doni delle calze ed ai premi della tombola. 
La manifestazione, che sarà curata dall’Associazione Potter e organizzata sulla falsariga 
della scorsa edizione, prevederà momenti di intrattenimento per i più piccoli oltre alla 
consegna delle calze da parte della Befana ed alle tombole di solidarietà. Il ricavato 
dell’attività verrà donato per interventi nelle zone colpite dal terremoto del 2016. 
Per diffondere l’informazione della festa si prevede di effettuare una consegna porta a 
porta del volantino oltre alla pubblicità su facebook. Al riguardo, si incrementano di 100 
euro le risorse destinate alla promozione delle attività del quartiere. 
 
Il Consiglio conferma di non voler proseguire l’attività di cura del piede presso la struttura 
della Meridiana/Coop. Il Cigno, il consigliere Monti si impegna di comunicarlo alla 
responsabile della struttura. 
 
La presidente invece si interfaccerà con l’Associazione C.A.I.M.A., per dare il via al corso 
di Ginnastica della Memoria già approvato nel consiglio scorso. Gli incontri verranno fatti 
presso la struttura della Meridiana di S. Andrea in Bagnolo e sarà riconosciuto alla Coop. Il 
Cigno un rimborso forfettario di 200 euro per l’utilizzo degli spazi e l’attività di segreteria. 
 
Relativamente al corso di Ginnastica dolce, svolto finora a cura dell’Associazione Gymnic 
Club nei locali della Meridiana, è emerso un problema legato all’assenza del defibrillatore, 
ora necessario per ogni attività sportiva. L’associazione che organizza il corso dispone di 
un defibrillatore nella sua sede ma non ne ha uno da poter utilizzare in attività svolte al di 
fuori della loro palestra. La Meridiana dal canto suo non è tenuta ad averlo e non è nei 
suoi programmi dotarsene uno, almeno nel breve termine. Si valuterà la criticità per capire 
se si riuscirà a reperire un defibrillatore o se si renderà necessario spostare il corso in altro 
locale idoneo, ventilando l’idea di poter utilizzare la sala polivalente dell’ex teatrino 
parrocchiale di S. Cristoforo. Ci si informerà sull’eventuale disponibilità. 
 
Rimane il problema di fornire qualche forma di coinvolgimento/aggregazione per i giovani 
del quartiere dopo la fine dell’esperienza del centro di aggregazione “Spazio lib(e)ro”, 
gestito fino allo scorso anno dall’Associazione Barbablù. Si pensa di coinvolgere i giovani 
che già hanno organizzato il Dismano Festival. 
 
QUARTO PUNTO - Carta Bianca . 
La presidente informa che la prossima settimana verrà effettuato un incontro con 
l’assessore Miserocchi per valutare i progetti ammissibili all’edizione 2018 di Carta Bianca. 
Oltre ai progetti che sono stati presentati direttamente dai cittadini si verificherà se 
potranno essere inseriti: 
 

• Illuminazione incrocio via Larga - via Torino; 
• Pista ciclabile tra i Quartieri Dismano (Pievesestina) e Ravennate (Martorano); 
• Pista ciclabile da Sant’Andrea in Bagnolo a Pievesestina; 
• Miglioramento della circolazione nell’immissione sulla via Dismano per chi esce 

dalla Secante. 



 
I progetti già approvati in Carta Bianca 2017 e di prossima realizzazione sono invece: 

• Sistemazione banchina in via Chiesa di San Cristoforo, per 50 metri, all’altezza 
della Chiesa e del campo sportivo. Si prevede di pavimentarla, definire meglio gli 
spazi e la giusta collocazione dell’isola ecologica; 

• Riqualificazione dell’area verde dietro la sede del Quartiere, l’area verrà dotata di 
attrezzature fitness oltre a sistemazione dei gradoni; 

• Bagno e docce autopulenti 
 
Tutti i consiglieri di quartiere si prendono l’impegno, una volta che saranno definiti i 
progetti ammessi, di pubblicizzare gli stessi a più persone possibili per farli votare, 
votazione che potrà avvenire sia in maniera cartacea sia on line nel sito comunale. 
 
QUINTO PUNTO – PUMS – Piano Urbano di Mobilità Sost enibile 
La consigliera Severi che ha partecipato alla presentazione del PUMS in Consiglio 
Comunale il 06/11 u.s, fa un breve relazione sullo stesso. 
Il piano è pluriennale, riguarda gli anni 2017-30, ha come obiettivi imposti dalla Regione 
quelli di ridurre l’inquinamento, i morti ed i feriti da incidenti stradali. 
I mezzi per raggiungere questi obiettivi sono ad es.: 

• Incremento delle zone 30 km/h; 
• Aumento delle piste ciclabili o di percorsi alternativi alle vie di maggior traffico che 

possano essere percorsi con maggior sicurezza anche dai ciclisti; 
• Creazione di percorsi sicuri casa-scuola percorribili a piedi o in bici (piedibus o 

bicibus); 
• Rivedere un po’ tutta la mobilità, cercando di incentivare un minor uso dei mezzi 

privati a favore di mezzi pubblici o mezzi non inquinanti. 
 
SESTO PUNTO - Varie ed eventuali 
La consigliera Casadei, che come volontaria si occupa della Biblioteca di Quartiere, fa 
notare che non si è ancora risolto il problema di internet nella sede del Quartiere; non c’è 
copertura e del servizio presente in tutti gli altri quartieri non c’è traccia, motivo per cui è 
costretta ad utilizzare una chiavetta personale durante l’attività in biblioteca. 
Non essendo stato possibile mantenere il servizio in wireless attivo durante la permanenza 
del centro di aggregazione per gli alti costi di gestione, sembra anacronistico non poter 
risolvere il problema quando proprio nel quartiere ha sede una delle società fornitrici del 
servizio. 
 
Sempre la consigliera Casadei fa sapere che è stato chiesto dalla locale scuola 
dell’infanzia di poter effettuare uscite presso la Biblioteca di quartiere negli orari di 
apertura per svolgere magari qualche lettura ai bambini. Al Consiglio sembra un’ottima 
idea per cui è favorevole a far conoscere la biblioteca ai futuri lettori di domani. 
^^^^^^^^^^^^^^ 
 
Null’altro essendo da discutere la seduta è tolta alle ore 22.15. 
 
Allegati: // 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 IL PRESIDENTE DI QUARTIERE 
         Lara Bondanini 


